



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA
Sábado 19 de Noviembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Panamá regaña a Centeno

+Director del Ministerio de Gobierno y Justicia panameño declara ilegal la devolución del expediente. Alemán.

+Centeno responde que reacción de Panamá es "airada y violenta".

+Catedral será restaurada

+La reforzarán ante futuros terremotos, según expertos.

+EE.UU. seguirá quitando visas

+Trivelli truena contra Argüello Poessy.

+Otra perla judicial

+Juez rechazó caso de narco-avioneta enterrada en Samaria.

El Nuevo Diario

+“Zarandean” a Fiscal

+Ministro de Justicia lo acusa de actos ilegales y violadores de soberanía panameña.

+El funcionario de Panamá le señala en carta a Centeno Gómez, no tener voluntad de cooperar en el juicio que se ventila contra Alemán, Jerez y sus respectivas familias.

+ El ministro llega hasta decirle al fiscal nicaragüense "que no se requiere gran esfuerzo mental" para comprender los alcances del Tratado de Asistencia Legal Mutua.

+ Centeno Gómez minimiza el asunto diciendo que es "una airada reacción de una persona molesta".

+“No bajaremos la guardia”

+Comisionado González dolido por golpes del Poder Judicial, pero...

+ "El crimen organizado vigila las debilidades del sistema", sostiene.

+ "La gente que capturamos no viene con esos dólares para jugar en los casinos", agrega.

+ Inexplicable que dinero no esté resguardado por la Policía como manda la ley.

+Fidel: Corrupción socava revolución

+Discurso inusual: O derrotamos desviaciones o morimos.

+Habló de errores cometidos por el liderazgo, criticó labor de importantes ministerios, situación de caos, descontrol administrativo y robo generalizado.

+ Lamentó desigualdades surgidas en años 90, de los "nuevos ricos" y decenas de miles de parásitos que no producen nada.

+Anuncia lucha contra el despilfarro, la corrupción y las malas políticas sin contemplaciones y sin "impunidad".

+Antigua catedral es rehabilitable

+Especialistas mexicanos dictaminan:

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 2 -

- +Primeros pasos para tratar de restaurarla como templo o convertirla en museo.
- +El costo de la obra es de 6 millones de dólares y México ya nos puso uno a la orden.

Editorial

La Prensa

+Prueba de fuego para movimiento cívico

+Decimos que la marcha de mañana en Juigalpa es una prueba de fuego para el Movimiento y la Red por Nicaragua, porque es obvio que estas asociaciones cívicas perdieron una buena parte de su motivación al producirse el acuerdo del presidente Enrique Bolaños con Daniel Ortega —que fue auspiciado por la Organización de Estados Americanos (OEA) y al que se adhirió la cúpula del PLC que controla el reo Arnoldo Alemán—, para poner fin mediante una Ley Marco sobre las reformas constitucionales a la crisis institucional en que se encontraba el país desde enero del presente año causada por dichas reformas. En efecto, si la bandera principal —aunque no la única— de la movilización cívica impulsada por el Movimiento por Nicaragua y la Red por Nicaragua, era obligar a los pactistas a derogar las reformas constitucionales de enero, o someterlas a la voluntad popular en un referendo, al pactar el presidente Bolaños con Daniel Ortega para posponer la puesta en vigencia de dichas reformas hasta después de que asuma el próximo gobierno, es lógico que se produjera la percepción de que los mencionados movimiento cívicos perdieron una parte muy importante de su razón de ser.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 1 -

Opinión

La Prensa

+No es culpa de los banqueros. (Eduardo Enríquez)

+Los banqueros son como los abogados (y como los periodistas) es difícil encontrar a alguien que diga algo positivo de ellos. Es fácil tomarlos de chivos expiatorios. Por eso ahora que todo mundo quiere dinero del Presupuesto de la República para satisfacer sus intereses, lo más "chiche" es cuestionar el pago de la deuda interna que se hace a los banqueros.

Ahora, alguien puede decir que los intereses de los Ceni fueron demasiado altos. Es cierto, ¿pero quién estaba dispuesto a poner plata en Nicaragua en esos años, si no era asegurándose un retorno espectacular?

Además, si el problema es el interés, entonces a los que deberíamos estar cuestionando es a las autoridades del Banco Central y del Ejecutivo de aquel entonces. O sea a don Noel Ramírez y a don Arnoldo Alemán. Y antes que ellos habría que estar cuestionando a don Daniel Ortega, que constituyó en política de Estado el robo de propiedades, y ahora nosotros estamos pagando por esos desmanes.

+Las primarias nunca fueron solución (Mario Alfaro Alvarado)

+Cuando Montealegre desafió al PLC con las "primarias", produjo el mejor efecto de su rebeldía frente a la sumisión y el uso del "dedo" para escoger a los candidatos. Pasados unos meses, la realidad demostró que la escogencia por elecciones primarias en los partidos no tienen ninguna aplicación, ni siquiera hay espacio para intentarlo. Ésta es la realidad de las primarias: el FSLN ya tiene escogido a su candidato, un candidato que se escogió a sí mismo; Lewites no necesita primarias porque los partidos que forman su alianza ya lo escogieron como candidato; Montealegre, igualmente, ya fue elegido por la alianza que sustenta su candidatura. Y en cuanto a los aspirantes del PLC, que son varios, todos esperan el "dedo" generoso del caudillo. Entonces, ¿qué es lo que queda de las excitantes primarias, las cuales como popas de jabón nacieron, crecieron, pero no volaron?

+Presencia cívica en Chontales (Víctor Manuel Espinoza Pao)

Amigos del pacto en los medios de comunicación le llaman marchas blancas tratando de darles un término despectivo; pero las marchas son amarillas, azules, celestes, rojas, verdes como el arco iris, que conforman la fraternidad y la esperanza. El blanco como columna central entre los azules se levantará con fortaleza.

Se preguntan por qué los marchistas andan con la Bandera de Nicaragua y los marchistas contestan que la Bandera no tiene dueño, ni el Estado, ni las instituciones, ni los fondos del Estado. No se trata de apoderamiento de banderas. Se trata de levantarla con dignidad, con orgullo y cerrar filas contra los que quieren continuar en el poder para terminarlo de saquear.

+El viaje de Bush a China (James A. Dorn)

+EE.UU. debe comprometerse a mantener una abierta relación con China y ésta debe cumplir con un desarrollo pacífico. Poco se lograría tratando siempre a China como una amenaza, en base a sus supuestas intenciones.

Washington parece adelantar en la dirección correcta. En su importante discurso del 21 de septiembre, el subsecretario de Estado Robert B. Zoellick evitó la confrontación y más bien hizo un llamado a que la República Popular China "se convierta en un participante interesado y responsable del sistema internacional".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 2 -

Es un grave error utilizar la excusa de seguridad nacional para negarle a China el derecho a comprar recursos naturales en el mercado abierto, cuando no existe un riesgo real como en el caso del intento de compra de la Unocal de California por parte de la empresa petrolera china CNOCC, transacción que fue descarrilada por el Congreso. Beijing considera tal comportamiento como un nuevo intento de EE.UU. en ampliar su poderío a costas del desarrollo chino, lo cual fomenta sentimientos antiamericanos.

El Nuevo Diario

+Somos indios sin complejos. (Ángela Flores R.)

+Con mucha tristeza he leído las diferentes crónicas publicadas sobre el caso de los perros asesinos en Costa Rica. Y como nicaragüense residente en el exterior, también deseo expresar mi opinión en este inhumano e increíble caso sucedido en Costa Rica en pleno siglo XXI.

Para nadie es un secreto que desgraciadamente nuestros vecinos los ticos, desde hace mucho tiempo sufren un horrible y triste complejo de inferioridad en relación con sus raíces de identidad de indios mesoamericanos. Ellos no aceptan sus raíces y cómicamente han llegado a creerse "europeos", aunque aún anden con caites y sus perros son entrenados para matar, igual que en los tiempos de la Colonia. A los ojos de un europeo, un tico no tiene nada "especial" en su DNA que un nicaragüense no tenga, incluso los dos pueden ser igual de feos o de guapos. La diferencia se encuentra en la calidez humana del nicaragüense, su mentalidad abierta y su enorme generosidad. Lamentablemente, sobre los ticos no se puede decir lo mismo, ya que desde siempre se les conoce por su oportunismo, hipocresía y doble moral. Dicen que la prueba de la ignorancia de un pueblo es su falta de cultura, humanismo y solidaridad con sus semejantes.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+PLC y Apre acuerdan afinar sus elecciones primarias. (Pág. 3A)

+Ponen el 29 de enero como fecha para llegar a un acuerdo de cómo serían tales primarias.

+José Antonio Alvarado se acerca aún más al PLC

+EE.UU. reactiva la cooperación de defensa. (Pág. 3A)

+Ponen el 29 de enero como fecha para llegar a un acuerdo de cómo serían tales primarias.

+José Antonio Alvarado se acerca aún más al PLC

+EE.UU. reactiva la cooperación de defensa. (Pág. 3A)

+Entregan equipos por valor de 140 mil dólares y 18 becas, a razón de 300 mil dólares cada una.

+CIDH presiona por cédulas de nicaragüenses. (Pág. 3A)

+Exige al Estado que aclare las causas del retraso en el proceso de cedulación.

+Saludan viraje en Iglesia Católica. (Pág. 3A)

+El analista político Carlos Tünnerman considera que la posición de las nuevas autoridades electas de la Conferencia Episcopal de Nicaragua, de no callar ante actos de corrupción, es una forma de poner distancia ante actitudes asumidas por algunas autoridades eclesiásticas.

+Así se expresó con relación a la posición adoptada por líderes religiosos como el cardenal Miguel Obando Bravo y monseñor Abelardo Mata, entre otros, que mantuvieron una cercanía con el ex presidente Arnoldo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 3 -

Alemán, acusado de sustraer fondos del erario público.

+Crece entusiasmo por marcha en Juigalpa. (Pág. 4A)

+Saldo drástico tras huelga de Salud. (Pág. 5A)

+Después de cinco días de haber iniciado el paro de los Médicos Pro Salario, ahora apoyados por la Federación de Trabajadores de la Salud (Fetsalud), las cifras de personas afectadas son alarmantes porque estimaciones de las autoridades del Ministerio de Salud (Minsa) indican que, a nivel nacional, unas 300 cirugías programadas y más de dos mil consultas externas han sido suspendidas.

+Policía entra a la era de los detectives. (Pág. 5A)

+Existirán oficiales especialistas en crímenes violentos, droga, trata de personas y violencia intrafamiliar.

+Estaciones policiales de todo el país estarán interconectadas.

El Nuevo Diario

+Trivelli: Contralor encubre corrupción. (Pág. 3A)

+Asegura que mediación ofrecida a Argüello Poessy para amnistiar a Alemán haya "sido posible", pero en todo caso "es una decisión del Parlamento nicaragüense".

+Niega presiones al CSE para evitar inhibición de Eduardo Montealegre.

+Elecciones primarias a negociación. (Pág. 3A)

+PLC y APRE discuten inédito acuerdo.

+Los directivos del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y Alianza por la República (APRE) intercambiaron ayer posiciones alrededor de las elecciones primarias, sin que llegaran a conciliar alguna postura, aunque acordaron mantener un diálogo sobre el tema.

+El PLC propone primarias para escoger el partido político, de modo que el que gane, seleccionará al candidato presidencial, pero los "apristas" consideran que primero se escoja al candidato y éste decidirá en qué casilla irán los aliados a las elecciones generales de noviembre de 2006.

+“EmbUSA facilita cosas a Ortega”. (Pág. 3A)

+Noel Ramírez evalúa desempeño de delegación diplomática ante próximas elecciones presidenciales.

+El secretario nacional del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PLC, Noel Ramírez, aseguró ayer que si la embajada norteamericana sigue en su afán de destruir a Arnoldo Alemán, hasta sacarlo del partido, "las posibilidades de que el comandante (Daniel) Ortega sea el próximo presidente de Nicaragua son muy altas".

+Frenética carrera por Presupuesto. (Pág. 4A)

+Demandas sociales y Ley del Fomav podrían constituir el cuello de botella en torno a la discusión presupuestaria, mientras Bolaños demanda trabajar "hasta 24 horas si es posible".

+Disputa legislativa por Ley de Armas. (Pág. 4A)

+Esta semana entrará en agenda.